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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Kulturausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

04.06.2008 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

17:35 Uhr 
 

Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 

Mitglieder 
Grüntker, Hermann    
Zeilert, Hans-Jürgen    
Gerdum, Ulrike    
Philipp, Gerd    
Stobbe, Carina    
Tempel, Gabriele Vertretung für Herrn Bernd Ulrich Schwabe 
Rauschtenberger, Dietrich    
Sprungmann, Heidi Vertretung für Herrn H. Walter Boecker 
Röllinghoff, Roswitha    
Heumann, Kerstin    
 

beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Peter, Anne    
Schwamborn, Martin    
 

Vorsitzende 
Sartor, Christiane    
 

stellv. Vorsitzender 
Hens, Bernd    
Strelow, Martin    
 

Vertreter der Verwaltung 
Voß, Jürgen    
 

Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Dowidat, Christa    
 

Schriftführer/in 
Schmittutz, Boris    

 
Abwesend: 
 

Mitglieder 
Grote, Sarah    
Rant, Siegmar    
Schwabe, Bernd Ulrich    
Boecker, H. Walter    
 

beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Akbaba, Özkan    
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Blarr, Fritz    
Zu Beginn der Sitzung stellt die Vorsitzende fest, dass der Ausschuss 
ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 
Herr Rauschtenberger (GRÜNE) bittet die Verwaltung zu erläutern, warum der TOP 
B1 „RUHR.2010 Kulturhauptstadt Europas – Sachstand“ im nichtöffentlichen Teil der  
Tagesordnung platziert worden ist. Frau Dowidat (Leiterin des Fachbereiches 
Bildung, Kultur, Sport der Stadt Schwelm) teilt mit, dass die RUHR.2010 GmbH den 
Sachstand und die Aufstellung der Kooperationsprojekte an die beteiligten Städte mit 
der Bitte übersandt hat, die Unterlagen an die entsprechenden Ausschüsse 
weiterzuleiten. Auf Nachfrage bat die RUHR.2010 GmbH um nichtöffentliche 
Weitergabe.  
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

20.02.2008 
   

 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
 
3 Konsolidierung des städtischen Haushalts durch 

produktorientierte Steuerung in den Haushaltsjahren 
2008 bis 2013 

108/2008 

 
 
4 Vergabe der Zuschüsse "Musikpflege 2008" 091/2008 
 
 
5 Mitteilungen    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

20.02.2008 
   

 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Die Niederschrift wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür 13 
 dagegen:  
 Enthaltungen:  

 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
Es werden keine Fragen an Ausschuss und Verwaltung gestellt.  

 
3 Konsolidierung des städtischen Haushalts durch 

produktorientierte Steuerung in den Haushaltsjahren 
2008 bis 2013 

108/2008 

 
Herr Voß (1. Beigeordneter und Stadtkämmerer der Stadt Schwelm) erläutert die 
vorliegende Produktliste und die beigefügte Legende. In der Legende werden die 
Produkte mit detaillierteren Angaben vorgestellt und grundsätzliche 
Bewegungsmöglichkeiten aufgelistet. Im Anschluss nimmt Herr Voß Stellung zum 
Schreiben des Vereins für Heimatkunde Schwelm e.V. und weist daraufhin, dass es 
sich bei der in der Legende aufgelisteten Einsparmöglichkeiten nicht um konkrete 
Vorschläge handelt, sondern lediglich grundsätzliche Möglichkeiten aufgezeigt 
werden sollen.  
 
Frau Sprungmann unterbreitet einige Einsparvorschläge, mit denen eine Schließung 
der Musikschule, der Bücherei und des Museums vermieden werden sollen. Herr 
Philipp (SPD) betont noch einmal, dass es sich bei der Legende nicht um konkrete 
Einsparvorschläge handelt, sondern lediglich grundsätzliche Möglichkeiten 
aufgezeigt werden. Die notwendigen Diskussionen müssten zu einer anderen Zeit 
geführt werden.   

 
4 Vergabe der Zuschüsse "Musikpflege 2008" 091/2008 
 
Die Mitglieder des Kulturausschusses nehmen die von der Verwaltung 
vorgeschlagene Verteilung der Zuschüsse „Musikpflege 2008“ zur Kenntnis.  

 
5 Mitteilungen    
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1. Frau Sprungmann (SWG) bittet die Verwaltung folgende Fragen zum Atrium des 
Märkischen Gymnasiums zu beantworten: 

 Beabsichtigt die Stadt Schwelm das Atrium so herzurichten, dass dort wieder 
Veranstaltungen stattfinden können? 

 Welche Maßnahmen müssen noch durchgeführt werden, damit dort wieder 
größere Veranstaltungen stattfinden können? 

 Welche Kosten fallen dafür an? 

 Wann steht das Atrium voraussichtlich wieder zur Verfügung? 

 Wie viele Besucher können nach Abschluss der Arbeiten für die 
Veranstaltungen zugelassen werden? 

 
Herr Voß teilt mit, dass die Stadt beabsichtigt unter Berücksichtigung der 
Prioritäten, das Atrium für größere Veranstaltungen herzurichten. Die 
Beantwortung der übrigen Fragen soll mit der Niederschrift erfolgen.  
 
Protokollnotiz: 
 

Die Stellungnahme des städtischen Gebäudemanagements wird nachgereicht. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 4 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 19.06.2008 Schriftführer 

gez. Schmittutz 
Vorsitzende 
gez. Sartor 
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